

Teniendo en cuenta el incremento y transmisión de dengue en el territorio provocada por el Aedes Aegypti hasta el 24 de agosto de 2022 el municipio concentró las acciones en el área de salud del policlínico Romárico Oro, implicando 4 Consejos Populares (CP 1 Malecón, CP 2 El Uvero, CP 5 La Plaza CP 13 Canal Azul) incidiendo en ello principalmente las Circunscripciones 1, 5, 98, 18 111,60,11,10, enmarcándose en 8 Consultorios Médicos siendo el CMF 1,3,24,27,30,32,14,10, trabajándose en 20 manzanas de riesgo, siendo esta área de salud la de más alta reactividad y focalidad.

Posterior a ello se organizaron acciones conjuntas que permitieron trabajar en 14 Consultorios Médicos con mayores incidencias, aplicando el tratamiento intensivo intra domiciliario, acompañada de las visitas de los especialistas de Higiene y Vectores, lo que permitió reducir de 4 pases informados inicial a solo 2 por la efectividad alcanzada.

Hasta el momento de los 14 Consultorios Médicos en los que se reforzaron las acciones se mantendrán los esfuerzos en 6, que aún mantienen reactividad, a los cuales se mantendrá vigilancia y el tratamiento intensivo intra domiciliaria como se describe a continuación:

- Lunes 22 de agosto : CMF 10 Circunscripción 98
- Martes 23 de agosto: CMF 30 Circunscripción 60
- Miércoles 24 de agosto: CMF 24 Circunscripción 112
- Jueves 25 de agosto: CMF 12 Circunscripción 7
- Viernes 26 de Agosto : CMF 40 Circunscripción 115
- Sábado 27 de agosto: CMF 32 Circunscripción 11

Se reforzó la estrategia que permitió la aplicación de los tratamientos focal y adulticida por parte del equipo especializado Brigada de Lucha Anti vectorial. Se está efectuando la pesquisa activa diaria de conjunto a actividades de promoción de salud donde se resalta la importancia de realizar el auto focal. Manteniéndose espacios fijos de información, orientación y prevención por los medios de difusión masiva del municipio.

La eliminación de los focos no depende solo de la fumigación intra domiciliaria, sino

de las acciones diarias por parte de la población y la disciplina a mantener, muestra de ello es que hoy las personas no ven esto como una enfermedad que puede traer complicación a la propia vida y esconden los síntomas, no se reportan ante las autoridades sanitarias sin tener en cuenta que el ingreso se mantiene domiciliario para los casos positivos al Dengue y que solo se ingresan aquellos casos con posibles complicaciones médicas y previamente vistos por la comisión evaluadora de cada área de salud.

Para los meses próximos ante la presencia de lluvias en el territorio se pronostica un alza en la existencia de mosquitos transmisores del Dengue pues tendrán las condiciones climáticas favorables para ello por lo que el llamado es a la autoresponsabilidad o responsabilidad individual y colectiva, la disciplina social, a mantener la higiene tanto en los hogares, en las comunidades, en los colectivos laborales, conscientes que solo, si todos aunamos fuerzas podemos combatir y eliminar el mosquito Aedes Aegypti agente trasmisor del dengue, enfermedad que en este momento cobra fuerza en el territorio como en el resto del país.